
Консультация для родителей: 

«Детская ревность или как преодолеть ревность 

старшего ребенка к младшему» 

 
     Наверняка многие родители 

сталкивались с информацией о 

том, что рождение второго ребенка 

— это стресс для первенца, что 

старшенький начинает ревновать 

кроху к маме и папе и старается 

завоевать родительское внимание 

всяческими дозволенными и 

недозволенными методами.  

Так как же минимизировать ревность старшенького? 

 

Каждому ребенку в семье очень 

важно знать и быть абсолютно 

уверенным, что его любят и 

понимают, что для мамы и 

папы он очень ценен. И ничуть 

не меньше, чем брат или 

сестра. 

Только он и мама или папа, без 

малыша. Организовать такое 

непросто, но возможно. Так, 

занимайтесь со старшим чем-то 

приятным и интересным, когда 

малыш спит. Оставляйте кроху 

под присмотром папы или 

бабушки и отправляйтесь со 

старшим на «секретную» 

прогулку, где нет места другим, а 

только мама и ее любимый 

малыш. 

 

- Жизненно необходимо 

уделять внимание обоим 

детям, не «забрасывать» 

одного даже на короткое 

время. 

- Важно, чтобы часть 

родительского времени 

принадлежала 

старшему ребенку 

безраздельно. 



Отправляйтесь на прогулки с обоими 

детьми, участвуйте в жизни обоих. 

Сегодня па утренник в садик к 

малышу, а завтра — на концерт в 

школу к старшему. Советуйтесь со 

старшим ребенком о том, какие 

игрушки купить младшему, что из 

одежды ему особенно подойдет, на 

какой спектакль сводить кроху в театр, 

какой подарок выбрать к празднику. 

Покажите старшему ребенку, что вы 

прислушиваетесь к его мнению, 

потому что он большой и умный. Старайтесь внушить детям, что вы — семья, 

одна команда, где все заботятся друг о друге. 

Детей нужно учить сотрудничать. С этим 

умением мы не рождаемся, а приобретаем 

его вместе с жизненным опытом. Введите в 

семье определенные правила, которые оба 

ребенка должны выполнять неукоснительно. 

Например, нельзя брать чужие вещи без 

спроса. И даже если детки еще маленькие, постепенно они привыкнут 

относиться к чужой собственности с должным уважением. Хорошо бы 

придумывать для детей какие-то совместные игры и занятия. 

     И обязательно хвалите детей за доброе отношение друг к другу, почаще 

подчеркивайте, что гордитесь ими. Основа любого воспитания — это 

добрые, доверительные беседы с детьми и личный пример. Так что просто 

рассказывайте им истории из своего собственного детства, как вы жили 

вместе с сестрами и братьями (если они есть), как ссорились и мирились, 

вспоминайте веселые и поучительные истории. И, конечно, показывайте 

детям на собственном примере, что нет па свете ничего дороже, чем 

любимые и близкие люди.  

     И если мы будем вести себя мудро, постепенно наши дети научатся 

решать возможные конфликты мирным путем. А по-настоящему дружны они 

станут тогда, когда младший ребенок достигнет подросткового возраста. 

Какая бы разница ни была между детьми, подрастая, они смогут 

разговаривать на равных. 
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- И, конечно, 

совместное 

времяпрепровождение 

тоже должно быть 

наполнено смыслом. 

-Учимся 

сотрудничать 


